7月0哥窟 8月0哥窟

			- months	BD'	
日	曜	校内の予定	日	曜	校内の予定
16	金	2年校外学習 P前会長掲額式 P体育部会	18	水	夏季休業最終日 研究全体会議
17	±		19	木	2学期始業式 給食開始 職員会議
18	日		20	金	
19	月	<祝>海の日 県小学生陸上大会	21	土	
20	火	音楽教室(山形交響楽団)	22	田	P早朝作業 西P研修大会(朝日町) 県学童水泳
21	水		23	月	
22	木	見守りボランティアの方との懇話会②	24	火	校内水泳記録会
23	金	授業参観·通知表配付·学級懇談会	25	水	
24	土	ビオトープ作業3年	26	木	
25	日		27	金	
26	月	1学期終業式 1学期学校評価会議	28	±	
27	火	夏季休業(~8/18) 研究全体会議	29	日	
28	水	カッパ教室	30	月	ICT支援員来校日
29	木	カッパ教室	31	火	ICT支援員来校日

5年生が宿泊学習

■6月9日(水)・10(木)の2日間、5年生の子どもたちが朝日少年自然の家(大江町)で宿泊学習を実施しました■6月の上旬とは思えないような暑さの中でしたが、子どもたちはどの活動にも元気に取り組みました■1日目は、テント設営や食事作りを行い、夜はキャンプファイヤーを楽しみました■2日目は、テントを撤収し、自然の冒険に班ごとに挑戦しました■2日間の活動をとおして、子どもたちは、仲間と協力する大切さと楽しさを実感することができました





■今年度も山大の4名の学生さんによる栄養教育実習が、6月14日(月)から18日(金)までの1週間行われました■4名の配属学級は、それぞれ1年2組・2年2組・4年2組・5年2組でしたが、安孫子主任学校栄養士と担任の先生方の指導のもと、1週間の教育実習を終えることができました■実習の後半に、2年2組では「よくかんで食べよう!」、4年2組では「かむ come 健康!」をテーマに代表授業が行われました■どちらの授業でも子どもたちがかむことの大切さを感じ、これからの生活にいかしていこうとする姿が見られました

南部。子

平成22年度 〜響き合い 笑顔の花咲く 南部小〜

育てる

教 頭 小山 三枝子

今年、我が家では、きゅうりやなすが例年になく順調に育ちました。新鮮な野菜が食卓にのぼり、 毎朝おいしくいただいています。きゅうりのいぼいぼやなすのへたのとげとげまでが、新鮮さをアピールし、皆を笑顔にさせてくれます。

学校の花壇も、サルビアやマリーゴールドなどで彩られ、もうすぐ花盛りを迎えようとしています。ビオトープ内のサクランボも、今年はたくさん収穫できました。給食で3回もいただいたし、3年生が今年度から交流を始めた東京都足立区立竹の塚小学校にも贈ったところです。

実りの喜びは、その前の手入れが大きくものをいいます。さくらんぼの場合、今年初めて、有志の 方々により佐藤錦の一本にテントを立てていただきました。アルミのシートも敷いていただきました。 3年生も段ボールなどで工夫して鳥よけを作り、たくさん木にぶら下げました。おかげで、雨や鳥の 害を防ぐことができました。色つきもよくなり、その結果、昨年度の何倍も収穫することができました。 こまめな手入れに、作物は正直に応えてくれたのだと思います。

子育でも同じことなのかもしれません。親や大人がどのくらい子どもを見ているか、関わっているかが、子どもの成長の鍵になるのではないかと思います。子どもの生活に目を配ること、話を聞いてあげること、タイミングよくアドバイスをしていくこと、そうした毎日の積み重ねが大切なのだと思います。それらは、単純なことではあるけれど、忙しい毎日でついついおろそかになってしまうこともあります。家事の合間やおふろの時間などうまく時間を見つけて、子どもの育ちに寄り添い、子どもたちを健やかな育ちに導いていきたいものです。

さて、平成22年度の1学期も、まとめの時期になりました。今学期は、多くの方々に授業を見てもらう機会がありました。6月30日には、村山教育事務所の計画指導訪問があり、27名の先生方から授業を見ていただきました。また、7月12日には、学校評議員の皆様方から授業を参観していただきました。子どもたちは落ち着いて真剣に授業に取り組み、担任団は一人ひとりの学びに目を配り、力の入った授業を展開していました。それらは、6年生の寒河江市水泳競技大会での大活躍にもつながっているのだと思います。(男子最優秀選手賞受賞、1位3、他入賞9)

確かな学力をつけてしっかりと中学校に進んでいけるような南部っ子に育てたい。仲間とともに集団生活を楽しめる南部っ子でありたい。そのために、「響き合い 笑顔の花咲く 南部小」をスローガンに、「チーム寒南」として全教職員が一丸となって取り組んでいきます。学校と家庭が共に手を取り合いながら、358名一人ひとりの育ちにきめ細かく向けき合っていきましょう。

74日間の1学期でした。保護者の皆様・地域の皆様のご支援ご協力に感謝申し上げます。

今年度、特に力を入れて取り組んでいること②

元気なあいさつと笑顔いっぱいの学校に

生徒指導部長 渋谷 登志美

今年度、生徒指導では、次の2つのこと重点として取り組んでいきます。

①元気なあいさつ

が委員会ごとに立つ場所を決め、元気なあいさつのお手本を示してくれました。また、 各学級でも取り組みを工夫し、1年生から6年生までのすべての学級が「自分から元気 なあいさつ」をめあてにがんばりました。PTA生活部では、あいさつ週間を実施し、1週 間それぞれの地域で、役員のみなさんが登校時刻にあわせて立って、あいさつの声が けをしてくださいました。はじめは照れくさそうだった子どもたちも、だんだん笑顔であい さつを返すようになったそうです。繰り返し、声がけをしてくださったおかげです。

②危機管理能力

夕暮れが ふうりんが ひまわりは 赤とんぼ

おそくなるに

夏合図

 \blacksquare

風と仲良し 緑の宇宙に

恋してる

6月に、柵を乗り越え堰を越えようとした児童が堰に落ちてしまい、通りがかった方に い。よろしくお願いいたします

児童会では、4・5月の生活目標を「元気に、笑顔であいさつしよう」にし、5・6年生

まだまだ地域によっては、あいさつの声が小さく寂しいとの声もあります。これからも声 がけ・働きかけを工夫しながら取り組んでいきたいと思います。

助けていただいたという事件がありました。次の日、全校集会を開き、命を守るために 守らなければならない約束について指導しました。楽しさが先にたって、まわりが見え なくなってしまう子どもたち。自分のためにも、そして心配してくださる家族や地域のみ なさんのためにも、一人ひとりが自分で判断し安全に行動できる能力を、機会をとらえ て育てていきたいと思います。お気づきのことがありましたら、いつでもお知らせくださ

梅雨空に

光り輝く

さくらんぼ

たねとばし さくらんぼ

うまくいったが もいで箱より

予選落ち

われている

そこが絶品 さくらんぼ

じくの下

にこにこ笑う

さくらんぼ

ロ の 中

木のかげに さくらんぼ さくらんぼ

そっとかくれる

赤い

顔

五

年

見ながら走る

SLだ

あまずっぱくて

種とばし

たねとばし さくらんぼ さくらんぼ てれやさん かわいいの さくらんぼ さくらんぼ さくらんぼ

うまくいったが

どこ行った?

まだかなまだかな たべたいな

年

竹の子が 水はった 梅雨の後 ばちにぎる 田んぼでカエルの 夢に見た空 雑草ぐんぐん 手に力こめ とどくかな のびていく 春祭り 合唱だ

夕やけ小やけと

同じ色

光る星

松高管 加佐 工字菖 橋 井 藤 竹 藤 井 蒲 藤谷 \blacksquare 拓 健 貴 結 奈 純藍 奈里和治京人太央

佐大戸増小高志 川林谷田 風 悠 将 翔 優 人 月 新 汰 也

志 尾木 高渡長鈴菖荒 梨邊岡木蒲木 鎌 形村 龍之介 佑 瑠 柚 青 敬 勝 桃冬 香磨 梧奈希樹加汰

髙 部 藤田部 元 め

渡遠武軽武辻

はるな 瑛 龍 世 り 龍 「南部っ子」の俳句

村山教育事務所学校経営計画指導訪問

六月三十日(水)、村山教育事務所の所長さんをはじめ県教育庁義務教育

年

じいちゃんの たべにきて さくらんぼ さくらんぼ さくらんぼ たいいくかん さくらんぼ おいしいね ほっぺがあかく たべたあとは さがえのおいしい ぼくのほっぺと たべるとえがおで みたことのない みんなにこにこ あそんでる まっかでかわいい たねとばし おなじいろ ひかってる バスばかり さくらんぼ まっかっか さくらんぼ

> たけだ かとう せいの

じゅえる

けんじ

みゆう

はやさか

さつき

さとう おずみ

けいご

ひかる

たねとばし 【 二 年 音だけとおく

とんでいく

 \bigcirc

「チ

「つねに」「日常的に」というように、様々な活動の日常化をめざしてほし

明るいあいさつの響く学校づくりについて

子どもの力を引き出し、伸ばすことを大切にしている。

ム寒南」を合言葉に、さらに教職員の同僚性を大切にしていってほ

授業はもちろん、学年・学級づくりや特別支援教育など、一人ひとりの

授業や学校経営などについて話し合い、ご指導をいただきました。

午前中はそれぞれの学級で各教科などの授業を行い、午後からは午前中の

以下、全体でご指導いただいたことについて、お知らせします。

した。

いでくださり、学校の一日の様子や子どもたちの授業などを見てくださいま 課の先生方、寒河江市教育委員会の教育長さんなど総勢二十七名の方がお

S L ŧ 赤色の 赤の色 さくらんぼ かわいいな さくらんぼ たいようの おいしいサイン サクランボ見に きれいなダイヤ 二人なかよく ポッケにブローチ ビニールハウスで 子どもみたいな 食べてみよう やってきた さくらんぼ 手をつなぎ さくらんぼ さくらんぼ あまやどり

Ξ 年

さくらんぼ さくらんぼ さくらんぼ さくらんぼ はこづめに 赤い実が さくらんぼ さくらんぼ ハウスの中で 鳥が食べたよ 風にゆられて にこにこえ顔 されて旅する 目玉つけたよ ぴかぴか光って すずの音色が 光ってる きこえそう ふた子だね さくらんぼ あなあいた 鳥来るな 楽しそう ほう石だ

 \bigcirc

授業改善プロジェクトについて

とねらいを共有し、話し合いながら活動を進めてい

くようにしてほしい

スポーツ少年団のねらいは「子どもの健全育成」であるので、今後も学校

今後、公民館や子ども会育成会などとも、どのような連携ができるのか

をさぐっていってはどうか

田教諭)が本プロジェクトの一環として算数の授業を提案しました。

子どもの確かな形成のために、日々の授業改善をめざし、授業づくり

課題を明確にし、その課題の解決へ向けてのプロセスを県内の学校に発信

四

年

さいごの一つ

ジャンケンだ

うれしいな

ランスを考えて、推進していってはどうだろうか。その時には、教材の解釈 南部小学校がもとにしている「教えて考えさせる授業」は、習得と活用のバ

カ・児童の解釈カ・発言の解釈力という三つの解釈力を大切にしていってほ

赤い

しんじゅの

まっかにみのれ 四つ子見つけて

おいしくなあれ

はっぱのかげに

さくらんぼ さくらんぼ

まっ赤にそまり

夏が来た

県教委が一緒になって進めていく。

今回の計画指導訪問でも一の一(田宮教諭)、四の一(渡辺教諭)、五の一(土

本年度、本校は県の「授業改善プロジェクト」実施校となっています。そこで

 \bigcirc

学社連携について

PTA活動やビオトープの活動など、学校が保護者や地域の方と一

緒に

今後は、新しい地域の学校のとしてのあり方をさぐっていってほしい

南部小学校はすでに保護者や地域の方とすばらしい関係を築いている。

ビオトープ、見守りボランティア、ホー

ムページなどの活動をとおして、

なり、

たいへん活発な活動が行われている。

晃

まなか

大

智

辻 小 佐

藤原 遥

田谷藤原 蒼綾優海 海翠人夢唯花磨夢

小武大佐石

さたけ いたの りな ひな